

## - Ancien observatoire astronomique en Égypte : le cadran solaire ?

Suite à l'information concernant la découverte d'un ancien observatoire égyptien et ... d'un cadran solaire (Réf IM 115 du 7/9), Jean-Scordia ([jean.scordia2912@orange.fr](mailto:jean.scordia2912@orange.fr)) écrit :

J'ai lu avec intérêt les articles indiqués par M. J-C Berçu sur ce sujet et observé les photographies. Les clichés ne montrent pas, me semble-t-il, le plan incliné qui serait un cadran solaire.

Les objets trouvés sont caractéristiques d'un site funéraire ( amulettes, vaisselle miniature, statuettes de divinités, monnaie, une belle "table d'offrande" [avec gravure de 2 jarres à eau "*hesit*" et 2 escaliers d'accès à une plate-forme d'offrandes mortuaires en nourriture ] ). En lien avec le soleil, je n'aperçois que la statuette de la divinité solaire **Horus**, sous l'aspect d'un faucon et peut-être la partie inférieure du corps d'un singe babouin. En haut du site de fouille, les 3 colonnes ressemblent à celles de l'entrée d'une chapelle mortuaire. Au fond de la fosse, au premier plan, les dalles (?) sont curieuses.

J'attends de trouver plus d'illustrations peut-être grâce à Monsieur Berçu. Pour l'instant, ça verse dans le "*sensationnalisme*"!?

En pièce jointe, un vrai cadran solaire portable, dit "à plan incliné" (ses lignes horaires en colonnes et en biais ne sont pas lisibles, ici; devant le gnomon, le **babouin** qui par ses cris acclamait le lever du Soleil, il porte sur la tête le disque solaire). Datation: environ -600 à -300; Musée du Louvre.